

Tarea

El mito de Gilgamesh No. 9a

Tarea

Investigar un mito cosmogónico

• 3 de Julio

- Par medio de un dibujo representar el mito
Solución

En una gran extensión de tierra, llena de lagunas vivían Ráquira (o izacq) y su sobrino Ramírigui. Su imperio estaba caracterizado por su riqueza natural: árboles en las riberas de los ríos y de las lagunas de hontá, Tinjacá, Guatavita e Iguaque, entre otras, limitados solo por las verdes montañas que protegían los bosques y las aguas.

Solo el tío y su sobrino habitaban ese territorio. Pero un día decidieron hacer cuerpos humanos: uno tomó barro y modeló el cuerpo de un hombre; el otro tomó juncos e hizo el cuerpo de una mujer. Entusiasmados por su creación, dedicaron varias horas a la elaboración de nuevos cuerpos. Cuando hubo bastantes les dieron vida y así poblaron el imperio. A pesar de la compañía, Ráquira y Ramírigui no estaban contentos, pues vivían en un mundo de tinieblas: se imaginaban loz, pues pensaban que lo contrario a la

oscuridad podria ser menor, y discutieron largamente sobre la forma de tenerla, pero ninguno poseia los conocimientos necesarios para lograrlo.

Mucho tiempo despues Ramikiqui decidió ir a buscar luz aviva, hacia donde dirigía la mirada. Avanzó en linea recta y cada vez ascendía más. Lo logró subir más allá de la mirada de su tío y finalmente se convirtió en una inmensa y fuerte luz, tanto que permitió ver todo el imperio chigcha. Su luz permitió admirar las lagunas, el efecto del viento y las madrigueras de animales, asustados con el mundo que ahora veían los hombres. Por el contrario, se alegraron mucho y admiraron todo lo que los rodeaba.

La alegría duró poco pues Ramikiqui se alejó y volvió la oscuridad. Todos comprendieron que era de noche. Horas despues apareció Ramikiqui nuevamente, con más fuerza y calor. Todos entendieron que eran el día y la noche como lo hacían de dia. Decidió, como su sobrino ascender hacia el espacio, al caer la tarde. Cuando estaba inmerso en la oscuridad ocurrió lo inesperado. Una daba destellos de luz blanca, distinta a la otra que emitía su sobrino. Esta luz no era encendida, pero si permitía iluminar la noche. Desde aquella época a Ramikiqui lo llamaban sol y a Aqui

Loja

1-

2

